



ぎんなん

学校だより 日置市立鶴丸小学校

第 7 号



令和元年11月22日発行

教育目標
校訓
めざす子どもの姿

「心豊かでたくましく、自ら学び・考え・行動する子どもを育てる。」
「剛=つよく」「正=ただしく」「和=むつまじく」
「自ら考え、進んで学ぶ子」「粘り強く、思いやりのある子」「健やかで、たくましい子」

校長室より

学校参観 ありがとうございます！！

11月下旬になり、今年ももうすぐ「師走」を迎えます。朝靄の中に白い太陽が浮かび、幻想的な夜明けを迎えることが多くなりました。空気にも冷気が感じられ、いよいよ冬の訪れです。12月は1年の締めくくりの月です。これまでの学校生活や家庭生活を振り返り、まとめをすると同時に、新しい年への夢を育む機会としたいと思います。



さて、11月1日～7日の「かごしまの教育 県民週間」、1日の「地域とのふれあい会」9日の「学習発表会」には、保護者、校区の皆様にご来校いただきました。ありがとうございました。授業や学習発表会の参観そして子どもたちとの交流を通して学校の様子を見ていただきました。いかがだったでしょうか？

ご協力そして貴重なご意見等に感謝いたします。今後ともよろしくお祈りいたします。

親子読書の勧め！！

2学期の始業式で読書にも力を入れようと子どもたちに話してきました。子どもたちの様子はどうだったでしょうか。少し肌寒い日が出てきましたが、読書にはまだまだいい季節です。親子での読書にも挑戦してみたいはいかがでしょうか。

さて、子どもたちは学校から帰ると家で新たな試練が待っているようです。「今日はどんな勉強をしたの？」「テストはどうだった？」「宿題は済んだの？」調子のよかった日はいいけれども、いつもいい日ばかりとは限りません。話したくない日もあります。家に帰ってからもずっと子どもが主役では息が抜けません。

そんな時、子ども以外のことで共通の話題があると助かります。親子で読んだ本が話題になれば最高です。子ども自身のことではなく本の中の人物について語ることは、それほど気を遣わなくてすむのです。しかも、大好きな家族と時間や価値観を共有できるのです。

テレビもない、電話やメールなんてない時代は、楽しみといえば、囲炉裏端に家族が集まり、おじいちゃんやおばあちゃんが語ってくれる昔話でした。繰り返す、繰り返すお話を聞いて、家族で楽しむ。そうしてお話は語り継がれ、自分の価値観と違うものは自然と淘汰されて、家族に代々伝わる価値観が形成されていきました。

しかし、戦後大きく社会が変わり、親や祖父母が子や孫に昔話を語り聞かせる場がなくなり、テレビも出現して、語り聞かせる話も失われてしまいました。そして、お話に託されて伝え続けられてきた家々の価値観もなくなっていったのです。

今はさらに、テレビに加えて、ゲームやスマホ、パソコン、習い事など、心の交流の時間を奪ってしまうものは、たくさんあります。

そのような中、ひとつの本を親子で楽しむことは、不足しがちな心の交流を図る、豊かな建設的な行いになります。そしてまた、親が気に入った本を読み聞かせるということは、親の価値観を伝えることになります。

本を読めば、「国語ができるようになる」「勉強ができるようになる」「知識が豊かになる」ということもあるかもしれませんが、親子読書の素晴らしいところは、「本の面白さの実感」や「親子の心の交流」にあると考えます。「読書の秋」と言われる季節はもう過ぎてしまっていますが、これからも時間を見つけて親子読書に挑戦してほしいと願っています。



12月 主な行事予定



3日(火)持久走大会(午前), 学級PTA
 4日(水)クラブ活動
 5日(木)市国際交流員との交流(3年)
 6日(金)子ども貯金日, 持久走大会予備日
 9日(月)租税教室(6年), ALTとの学習
 10日(火)幼小連携(6年: 体育, 給食)
 読み聞かせ
 14日(土)土曜授業
 24日(火)終業式, 大掃除



25日(水)迎春準備
 27日(金)仕事納め
 ※ 校内人権旬間(2日~10日)
 ※ 掃除がんびり週間(16~24日)

※ 3日(火), 4日(水), 11日(水), 13日(金), 18日(水)は, 特別校時の予定です。

【12月の目標】 ご家庭でも, ご指導や声かけをお願いします。

生活: ○物を大切にしよう。
 保健: ○風邪やインフルエンザを予防しよう。
 給食: ○マナーを守って仲良く食べよう。



青少年劇場

3年ごとに本校体育館で開催される「児童青少年演劇地方巡回公演~県市町村による青少年芸術劇場鑑賞会~」が, 12日(火)に行われました。今回は, 「人形劇団クラルテ」さんによる「あらしのよるに」の公演でした。本校児童, 東市来幼稚園児, 上市来小児童が, 集中して鑑賞することができ, あっという間の1時間15分でした。迫力と素敵な演出に感動の連続でした。



稲刈り・脱穀

5年生が10月18日(金)に稲刈り, 31日(木)に脱穀をしました。下養母地域の皆様, 保護者や関係の皆様には, 6月25日(火)の田植えからお世話になり, 感謝の気持ちでいっぱいです。一緒に活動して, 丁寧に御指導ありがとうございました。35人の子どもの通して地域の良さや自然の恵みの大切さ等を学んだと思います。



地域とのふれあい会

1日(金)の2~4校時に恒例の「地域とのふれあい会」を実施しました。子どもたちは, 手品, 花器作り, 竹細工, 料理, グラウンドゴルフ, 昔遊び, 囲碁, 将棋, 折り紙等の体験活動を楽しみ, すてきなふれあい活動になりました。参加していただきました多くの皆様に心から感謝します。



入賞おめでとう

※ JA 共済作品コンクール(書道: 条幅の部)

【銅賞】1年:

※ 【鶴丸バレーボールスポーツ少年団】

- 日置地区交流大会 女子の部 優勝
- 第28回JAさつま日置杯小学生バレーボール大会 優勝
- 日置地区交歓大会 女子の部 優勝
- 日置地区男女優勝大会 女子の部 優勝

お礼

赤い羽根募金の御協力ありがとうございました。全体で7,980円集まりました。みなさんの善意に感謝します。

お願い

- ① 読み聞かせボランティアをしてくださる方々(保護者, 地域の皆様)を募集しています。毎月1回火曜日の8時30分から15分程度, 各学年で実施しています。御協力いただける方は, 鶴丸小教頭(274-2103)まで御連絡ください。子どもたちは, 毎回楽しみにしています。
- ② 登校時, やむをえず車で乗り降りするときは, 支所の駐車場でお願いします。道路や学校敷地内はとて危険です。(病気やけが等, 特別な事情のときは御連絡ください。)

※ 早寝, 手洗いうがい, バランスのいい食事, 早めの静養や受診, 風邪対策等を。元気が一番の宝です。